

TRATADO DE GUADALUPE E HIDALGO.

Firmado el 2 de febrero de 1884. Ratificado por el Gobierno de los Estados Unidos en marzo de 1884.

Termina la guerra de los Estados Unidos con México, en la cual los Estados Unidos pagan a México quince millones de dólares por la mitad de su territorio, quedando incluidos los Estados de Nuevo México, Alta California, Texas.

"El mito del destino manifiesto había vencido". El General Grant en sus memorias escribe: "La ocupación, separación y anexión, fueron, desde la iniciación del movimiento, hasta su consumación, una conspiración para adquirir territorio del que pudieran formarse Estados esclavistas.... Es una guerra de conquista, una guerra política y la administración que la dirigió deseaba aprovecharse de élla".

-

Stephen F. Austin, en diciembre 21 de 1821, llegó con un grupo de colonizadores al Río Brazos.

México tenía plenos derechos sobre el territorio de Texas. En esa época era parte del Estado de Coahuila.

Poisett, Embajador de los Estados Unidos en México, en 1822 trataba de absorber los Estados de Texas, Nuevo México y California Superior, Baja California, Sonora, Nuevo León. En agosto 23 de 1822, el Ministro de México en Washington informaba que agentes desde Nueva Orleans trataban de implantar una colonia de angloamericanos en Texas, con el fin de adqui-

rir influencia entre la población y declararan que quierían su anexión a los Estados Unidos. El Encargado de Negocios de México en Washington comunicó al Departamento de Estado el interés de México de que se reconocieran los derechos del país sobre Texas. La nota diplomática enviada por el Gobierno Mexicano a Washington tardó un año en contestarse, en términos totalmente inocuos. El interés de los Estados Unidos sobre esa parte del territorio nacional era definitivo y no había poder alguno que detuviera su actitud imperialista y de conquista.